
長期総合計画審議会委員　意見とりまとめ
【資料４】

NO 受付日 頁 項目 ご意見の内容 事務局対応

1 6月8日 公募委員 楠見委員 10 将来像

「住みよい」というフレーズはストレートすぎな

いか。「住みよい」というフレーズを「笑顔あふ

れる」という住みよさが想像できるようなフレー

ズに置き換えてはどうか？

6月13日（火）開催の審議会資料において、全

体の意見をお伺いするため、

Ａ案　『人が行き交い　自然の恵みあふれる

住みよいまち　紀の川市』

Ｂ案　『人が行き交い　自然の恵みと笑顔あふ

れる　紀の川市』

の２案を提案し、審議会全体のご意見を伺う

2 6月13日 公募委員 楠見委員 10 将来像

Ａ案の「住みよいまち」という言い切り方ではな

く、Ｂ案のように「希望あふれる」や「夢あふれ

る」という表現の方が個人的には良いと思う。

3 6月13日 学識経験者 渡部委員 10 将来像

Ａ案のほうが良いと思う。

総合計画という性格から、イメージも大事だが

具体的な政策に今後、活かしていくことを考え

ると「住みよいまち」と言い切ったほうが良いと

思う。

4 6月13日 公募委員 西川（武）委員 10 将来像

Ｂ案のほうが良いと思う。

「あふれる」が「自然の恵み」にも「笑顔」にも

係っていて、紀の川市考えてるな！と思われ

て良いと思う。

5 6月13日 団体代表 野村委員 10 将来像

Ａ案の「住みよいまち　紀の川市」では、「まち」

と「紀の川市」が重複している感があるため、

「住みよい　紀の川市」とするほうがすんなり受

け入れられると思う。

また、それぞれの良いところを取って「自然の

恵みと笑顔あふれる　住みよい　紀の川市」と

すれば分かりやすくて良いかも（少し長いが）。

6 6月13日 学識経験者 仁藤会長 10 将来像

事務局と本部会議で本日の審議会での意見

を踏まえ、決定させていただくことを出席の審

議会委員に確認

審議会委員

「総合戦略」の具体的な取り組みのひとつとし

て「シティプロモーション戦略」を展開しており、

「魅力あるフルーツがある」「住みよいまちであ

る」この２つを押しどころとして、コンセプトを

「住（す）いも甘いも紀の川市」と設定していま

す。

紀の川市が「選ばれるまち」になるためには、

「総合戦略」に基づく充実した施策展開の効果

による「より住みよい紀の川市」の姿や、市の

持つ魅力を市内外にＰＲし、紀の川市の魅力

を知っていただくことが必要であり、「総合戦

略」、「シティプロモーション戦略」を展開するこ

とで、「交流人口の拡大・定住人口増加による

持続可能なまちづくり」を目指しています。

また、総合戦略で掲げた計画は、第２次長期

総合計画に位置づけ、取り組みを推進するこ

ととしています。

「総合戦略」のコンセプトの軸である「住みよい

まち」を実現するため、施策を戦略的に展開す

るということを明確に意思表示するため、第２

次長期総合計画の紀の川市の将来像を

『人が行き交い　自然の恵みあふれる　住みよ

いまち』

と設定したい。

（当初案では、「～住みよいまち　紀の川市」と

していましたが、将来こうありたいという目標と

する姿であり、「将来像＝紀の川市」と現時点

で直接結び付ける必要はないと考えます。ま

た、キャッチフレーズではなく、“紀の川市の将

来像”であるため、「住みよいまち」で止める。

紀の川市の将来像は、～紀の川市です。と言

葉で発しても重複感がある。）
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7 6月13日 公募委員 楠見委員 12

③「産業・交流」の分野

まちづくりの目標（サブタイトル）

～ともに生きがい（行きがい）を持とう～

「行きがい」という表現について、国語的に問

題ないのか。公的なものに造語を使用するの

はいかがなものか。

8 6月13日 団体代表 野村委員 12

③「産業・交流」の分野

まちづくりの目標（サブタイトル）

～ともに生きがい（行きがい）を持とう～

行った甲斐がある「行きがい」なのか、行き交

う（交流）にかけた「行きがい」なのか、読んだ

人が率直に理解できる文章にすべき。公的文

書であるので、キャッチフレーズとしてでも表

現が薄い

9 6月13日 住民代表 岡本委員 12

③「産業・交流」の分野

まちづくりの目標（サブタイトル）

～ともに生きがい（行きがい）を持とう～

ひらがなによる表示とし、読み手に委ねてはど

うか。

9 6月13日 学識経験者 仁藤会長 12

③「産業・交流」の分野

まちづくりの目標（サブタイトル）

～ともに生きがい（行きがい）を持とう～

解説しなければ意味が通じないのはまずい。

（もう少し事務局で検討してください。）

10 6月13日 公募委員 井口副会長 6 ②伝統ある歴史・文化

華岡青洲と粉河寺を代表して記載している

が、紀伊国分寺については、紀の国の中で紀

の川市に置かれたのには意味がある（その国

の中心）。紀の国の中心地で重要な地域であ

るという認識を持ってもらうためにも検討してく

ださい。

11 6月13日 団体代表 東委員 6 ②伝統ある歴史・文化

歴史の中で国宝、重要文化財、伝統的な祭な

ど色々ある。それがまずあって、次に青洲先生

など世界に誇る人物を取り上げていただく方

が良いと思う。

12 6月13日 学識経験者 仁藤会長 6 ②伝統ある歴史・文化

国宝から県・市の重要文化財まで色んな文化

財がある中で、あるところで線を引かなければ

いけないので、解釈は市の文化財担当と調整

のうえ反映させていただくという方向で検討し

てください。

サブタイトルを

～ともに生きがいを持とう～

文章の後半を

市民と市に関わるすべての人がいきいきと暮

らしているまちを目指します。

に修正

【全文修正】

本市は先人が築いてくれた数多くの伝統ある

歴史・文化を有しています。紀伊国分寺跡の

史跡、国宝「紙本著色粉河寺縁起（しほんちゃ

くしょくこかわでらえんぎ）」が伝える粉河寺、国

宝「沃懸地螺鈿金銅装神與（いかけじらでんこ

んどうそうしんよ）」を有する鞆渕八幡神社、桃

山時代の建築様式を伝える三船神社をはじめ

とする文化財は、幾世代にもわたり大切に守り

伝えられてきた郷土のかけがえのない宝で

す。

また、紀州三大祭のひとつである粉河祭をは

じめ、まちを挙げてのまつりは、地域に活気を

生み出しています。

さらに、本市は江戸時代に世界で初めて乳癌

全身麻酔手術を成功させた華岡青洲など、世

界的な偉人を数多く輩出しています。
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13 6月13日 団体代表 城口委員 8 ②大規模自然災害への対応

当市の特徴として危険ため池の記述が必要で

はないか。

【課題として、下記を追加】

さらに、近年増加傾向にある集中豪雨や台風

により、河川やため池の堤防決壊による浸水

被害や土砂災害発生の可能性も高まっていま

す。

14

15
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